

## IX Semana de Ingeniería 2012

### Experiencia y liderazgo para una Colombia más competitiva

La Facultad de Ingeniería invita a la comunidad universitaria a la celebración de la IX Semana de Ingeniería que comienza el martes 23 de octubre, con una Misa de apertura y continúa con la ceremonia de alumno distinguido.

Siguiendo con la programación, el miércoles 24 de octubre a las 2:30 p. m. la Comisión de Facultad ha organizado un conversatorio llamado "Reflexiones sobre fundamentación y alcances de la Ingeniería". La actividad, que se llevará a cabo en el auditorio David Mejía Velilla, contará con la participación de los profesores Vicente Albéniz, de la Escuela Colombiana de Ingeniería; Julio César Cañón y Jaime Salazar, de la Universidad Nacional de Colombia; y el moderador será el profesor John Alba, de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de La Sabana.

Continúa en pág. **5**



### En el marco del VIII Encuentro de Rectores Universia Se firma el convenio de la Beca Santander

El rector, Obdulio Velásquez Posada, y 26 rectores de diferentes universidades del país se reunieron para hablar de los "Nuevos Desafíos de la Educación Superior en el Siglo XXI", a partir de las conferencias ofrecidas por Jamil Salmi y José Joaquín Brunner.

En el evento se realizó la celebración de los 10 años de funcionamiento de la red más grande de Iberoamérica en Colombia y se desarrolló el VIII Encuentro de Rectores Universia que pretendía reunir a los rectores de diferentes universidades socias de Universia con el fin de socializar, estrechar lazos y seguir consolidando de la mano de estas instituciones su esfuerzo por llevar proyectos de apoyo para la educación colombiana, así como la contribución a la formación de un nuevo modelo de universidad en la sociedad del conocimiento.



Firma del convenio de Becas Iberoamérica Santander Universidades, en la foto de izquierda a derecha José Antonio Villasante, director general adjunto de Banco Santander y Obdulio Velásquez Posada, rector de la Universidad de La Sabana.

Continúa en pág. **2**

## Sumario

Vida del Campus **2**

Zona Académica **5**

Zona Laboral **6**

Sala de Profesores **7**

Salón de Clases **8**

## Asiste a la Feria Empresarial y de la Ciencia, Tecnología, Innovación y Creatividad Sabana 2012-2

El miércoles 7 y jueves 8 de noviembre, nuestro Campus será epicentro del espíritu emprendedor y empresarial debido a la celebración de la Feria Empresarial y de la Ciencia, Tecnología, Innovación y Creatividad Sabana 2012-2.

El evento, organizado por el Centro de Emprendimiento e Innovación Sabana y la

Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas, reunirá proyectos empresariales realizados por los estudiantes de los programas de Administración de Empresas, Administración de Negocios Internacionales y Administración de Instituciones de Servicio, así como estudiantes de la Facultad de Comunicación.

Continúa en pág. **2**



# Vida del Campus

Información Institucional



## Octubre, mes del Santo Rosario

En este mes, dedicado especialmente por la Iglesia Católica a la devoción Mariana del Santo Rosario, Capellanía invita a toda la comunidad universitaria a unirse a esta práctica de piedad.

**Fecha:** 22 y 29 de octubre.

**Hora:** 11:20 a. m.

**Lugar:** Ermita de la Virgen Madre del Amor Hermoso.

*Viene de la página 1*

## En el marco del VIII Encuentro de Rectores Universia Se firma el convenio de la Beca Santander

27 rectores discutieron con los expertos internacionales durante este espacio académico sobre diferentes temáticas como el futuro de la educación superior, las desigualdades, la calidad, la educación *online* en el futuro, los nuevos métodos de aprendizaje, entre otros temas relacionados con la educación.

Paralela a esta actividad, el Banco Santander, en cabeza de José Antonio Villasanté, director General adjunto de Banco Santander y director Global de Santander Universidades, se hizo la firma de conve-

nios de entrega de cinco becas de movilidad para estudiantes de pregrado a cada una de las 16 universidades colombianas seleccionadas, entre ellas la Universidad de La Sabana, como muestra de su compromiso con la educación superior en Colombia. También, se realizó el lanzamiento de 10 becas de convocatoria abierta para jóvenes profesores e investigadores dirigidas a las universidades socias y vinculadas a Universia, las cuales se pueden consultar en <http://especiales.universia.net.co/becas-santander>.



Rectores de las universidades que firmaron el convenio de Becas Iberoamérica Santander Universidades.

*Viene de la página 1*

## Tertulias y Café

Tertulias y Café es un foro abierto dispuesto para que tanto estudiantes como funcionarios de la Universidad presenten y debatan sus opiniones con otros compañeros sobre temas de actualidad.

Este espacio contará con la asesoría de los profesores Javier Salazar, César Betancourt y Jorge Leyva, quienes a título personal asistirán y se limitarán a hacer ocasionalmente preguntas en el encuentro.

Los temas que se debatirán serán propuestos por los participantes. La asistencia es voluntaria y no tiene costo. Se han dispuesto dos horarios para los interesados.

**Fecha:** todos los martes

**Hora:** de 9:00 a. m. a 10:00 a. m.

**Lugar:** L 205

**Hora:** de 4:00 p. m. a 5:00 p. m.

**Lugar:** A 113



## Asiste a la Feria Empresarial y de la Ciencia, Tecnología, Innovación y Creatividad Sabana 2012-2

Asimismo, habrá conferencias relacionadas con emprendimiento, innovación y oportunidades empresariales, así como eventos lúdicos ofrecidos por Bienestar Universitario, y la Feria de Restaurantes que contará con invitados como Dunkin' Donuts, Hamburguesas Presto y Red Box Pizza, entre otros. La Feria tendrá lugar en el parqueadero del Puente Rojo a partir de las 9:00 a. m. los dos días.



Universidad de  
La Sabana

### Dirección General

Obdulio Velásquez Posada  
María del Pilar Vélez Robledo  
Comisión de Comunicación  
Institucional

### Directora de Publicación

Cristina Macías Echavarría

### Editora General

María Patricia Jiménez Cotes

### Coordinación Editorial

Diana Quevedo Avellaneda

### Corrección de Estilo

Camilo Ernesto Navarrete

Andrea del Pilar Sierra

### Contenido

Líderes de Comunicación Unisabana

Jefatura de Comunicación Interna

### Fotografía

Juan Gabriel Castro

María del Carmen Guarín

Cristhian Mendoza

Archivo Universidad de La Sabana

### Diseño, diagramación e impresión:

Hipertexto Ltda.

[www.hipertexto.com.co](http://www.hipertexto.com.co)

Campus, periódico  
de la Universidad de La Sabana

Campus del Puente del Común,  
km 7, Autopista Norte de Bogotá,  
Chía, Cundinamarca, Colombia  
Teléfonos: 861 5555 – 861 6666

## Renovación de carnés deteriorados

La Dirección Administrativa informa a la comunidad universitaria que en caso de que el carné entregado entre 2010 y 2011 presente deterioro por uso, es decir la foto y la letra se hayan borrado, se podrá solicitar nuevamente su impresión, a partir del martes 23 de octubre. Para esta impresión se pueden dirigir a la oficina de carnetización ubicada en la portería vehicular.

### Notas de la Biblioteca Octavio Arizmendi Posada

## Novedades de la Biblioteca

### Conoce la revista electrónica *The Economic History Review*

Nuestra Biblioteca cuenta con una amplia gama de suscripciones a revistas electrónicas e impresas para consulta de toda la comunidad universitaria.

En esta oportunidad presentamos la revista electrónica *The Economic History Review*, especializada en temas como economía, negocios, finanzas, política y mujer.

Se invita a todos los usuarios a consultar este recurso a través de la página web de la Biblioteca: <www.unisabana.edu.co/biblioteca>, en la opción Buscador de revistas electrónicas, o desde nuestro catálogo en línea Eureka!

De igual manera, la Biblioteca cuenta con suscripción a la revista impresa *Cocina diaria & fácil*, especializada en gastronomía con recetas económicas, rápidas y sencillas de preparar.

Puedes consultar las revistas impresas en la hemeroteca ubicada en el tercer piso de la Biblioteca y tomarlas en préstamo por tres días.

Para solicitar capacitación de los recursos electrónicos no olvides escribir al correo <capbiblioteca@unisabana.edu.co>.



## ¿Eres amante de la música clásica?

La Biblioteca cuenta con una colección de música clásica en formato acetato que puedes consultar en el segundo piso en la sala de recursos audiovisuales. Algunas de las colecciones que encontrarás son:

Brahms Johannes  
Beethoven Ludwig Van  
Berlioz Hector  
Peter Ilyich Tchaikovsky  
Claude Debussy  
Frederic Chopin  
Johann Sebastian Bach  
Wolfgang Amadeus Mozart



También puedes consultar y llevarte en préstamo música en formato CD y DVD.

Recuerda que puedes tomar prestado este material por tres días presentando tu carné institucional.



**Jairo Valderrama**  
Facultad de Comunicación  
jairo.valderrama@unisabana.edu.co

### Letras de Campus

## Palabras contagiosas

● ● ● Por Jairo Valderrama V.

En el Diccionario de la Real Academia se incluyen más de 85 mil palabras; cerca de 8.500 son verbos. Como cada uno, más o menos, se conjuga en cinco tiempos en el modo indicativo y tres en el subjuntivo, con seis pronombres distintos, habrá aproximadamente 425 mil maneras de escribirlos, si se cuentan los participios y gerundios.

Acerca de los sustantivos, cada uno tiene plural (no todos), femenino (no todos), diminutivo, aumentativo o superlativo, entre otras modificaciones; hay *niño, niña, niños, niñas, niño, niña*, etc. Un caso semejante presentan los adjetivos: *rojo, roja, rojos, rojas, rojito, rojita, rojizo, rojísimo, rojísima, rojillo, rojilla*.

Calcular el número de palabras de nuestra lengua resulta una tarea inexacta, porque el idioma es dinámico, está vivo. Millones de personas (unas 500) en infinidad de lugares, usan palabras del español; cada país, región, ciudad, pueblo, barrio, colegio, oficina, universidad acude a términos ocasionales, a modismos, extranjerismos, distorsiones, fusiones de toda clase. Aparecen vocablos curiosos, grotescos, simpáticos, confusos, feos, bonitos, largos, cortos, trillados y extraños. La misma sociedad se encarga de empobrecer o enriquecer ese recurso comunicativo, por supuesto con la influencia de los medios masivos; quizás, por eso se habla tan mal.

Sin embargo, frente a esa avalancha descomunal de palabras (sobrepasará el millón), la indigencia o el disfraz de términos son bastante frecuentes. Hace cinco años, se calculaba que un bachiller promedio en Colombia manejaba cerca de 1.200 palabras; hoy, cada egresado de un colegio usa aproximadamente 800 palabras, si se suman “porfis”, “Pao”, “Transmi”, “Lauris”, “ranchar”, “super”, “parce”, “parche”, “boleta”, “paila”, etc.

Cuando la oferta social de las palabras es exigua, las ideas y el pensamiento generalizados se replican con esta. Esta miseria aumenta con la carente disposición para la lectura habitual y selecta, porque leer es quizás uno de los más probados recursos para ampliar la reflexión y el discurso. Tanto retrocede la lengua viva, que al formular una pregunta como “¿qué te pareció la película?”, sorprenden respuestas muy propias del hombre primitivo: “¿Esa película?, pues ¡ufff!”. “Pero, ¿te gustaron las escenas, el mensaje?”. “O sea... ¡ufff!”. Surgen gemidos, quejidos, gruñidos, carraspeos, quejidos,

gimoteos, como si apenas empezáramos a construir una lengua en medio de una tribu prehistórica. Si la palabra retrocede, el pensamiento también. A pesar de ello, hay personas que califican estos cambios de “desarrollo”, de “progreso”.

En ambientes ligeramente distintos, quedan las repeticiones instintivas de vocablos, las muletillas de ropaje retocado, el deseo de impresionar más que de comunicar. Entonces, aparece el trillado adjetivo “importante”, el comodín de una baraja: sirve para todo, aunque jamás defina nada. Al calificar una circunstancia o a una persona de “importante”, se sugiere que hay circunstancias o personas que no lo son. Este “importante” siempre será subjetivo.

Nadie conoce todas las palabras del español. No obstante, si alguien acude a ellas (para eso están), favorecería mucho, al menos, verificar sus significados precisos, su escritura y su uso. Si el léxico de un hablante apenas bordea las cien palabras, pues que aplique esa cantidad de la manera más adecuada posible. Hablar bien ayuda más que hablar mucho.

Algunos conferencistas se inventaron “referenciar” como sinónimo de “identificar”; existe el sustantivo “referencia” con el significado de “relato”, “modelo” o “recomendación”, nada más. “Pagar” no es grosería, pero prefieren el ambiguo “cancelar”, díjque porque es más chic: se imaginan si los ciudadanos “cancelaran” los servicios públicos: viviríamos a oscuras, sin agua potable, Internet o comunicación telefónica. Es mejor **pagar** por ellos.

Se ha propagado mucho la expresión “como tal” con la intención de reafirmar algo, como si lo expuesto antes no fuera exacto. Aclaremos: si una cosa es “como tal”, pues es esa cosa y no otra (acuérdense del principio de no contradicción de Platón: Libro IV de *La República*). Si es otra cosa, no es la cosa misma. Si es apariencia, pues parece, pero no es. Algo no puede ser y no ser al mismo tiempo y en el mismo sentido. Lo que es, es “como tal”; si no, no es. Punto.

La ridiculez y la jactancia se unen cuando se quiere impresionar a un público. Acerca de la palabra “estupefacta”, el profesor William Ángel Salazar Pulido recordaba las declaraciones de una señora testigo de un asalto. Frente a las cámaras, ella dijo: “Cuando vi al ladrón con un revólver, yo quedé **putrefacta**”.

Con vuestro permiso.

Adopta un Secuestrado en el Primer Encuentro Nacional de Víctimas

## Exigencias de vida antes de negociaciones de paz

La Iniciativa Adopta un Secuestrado estuvo presente en el Primer Encuentro Nacional de Víctimas que se llevó a cabo el domingo 14 de octubre en la Plaza de Bolívar.

En la jornada participaron más de veinte familias que denunciaron ante la Fiscalía General de la Nación nuevos casos de secuestro y desapariciones. Adicionalmente, le pidieron al Gobierno Nacional que lleve un representante de las víctimas a la mesa de negociación con las FARC.

En el encuentro, se destacaron casos de secuestro que aún existen en nuestro país, se permitió a los familiares de las víctimas que le exigieran a las FARC admitir que aún tienen personas privadas de su libertad, clamando por alguna respuesta sobre la vida de sus seres queridos.



Representantes del Meta, Cauca y Huila, entre otros departamentos, se hicieron partícipes del encuentro, que una vez más muestra la necesidad que tenemos todos de exigir por la libertad de los secuestrados.

Por esto es que Adopta un Secuestrado sigue acompañando a las familias de las víctimas y hace extensiva la invitación a todos los colombianos de luchar y generar acciones en favor de la libertad.

Nuestro mayor deseo es tener noticias de cada uno de los cautivos y que nazca una luz de esperanza para las familias.

**¡Estar con uno para sentirlos a todos!**

■ Durante la jornada del Primer Encuentro Nacional de Víctimas.

## Este 'Miércoles Artístico' Hecho a mano en La Sabana



Bienestar Universitario invita a la comunidad a disfrutar de este 'Miércoles Artístico' con la agrupación *Hecho a mano*.

La banda, conformada en 2011, está integrada por jóvenes músicos que tuvieron como cuna artística la Casa de la Cultura de Cajicá. Ellos interpretan canciones de diferentes influencias legendarias del rock como *Queen*. Además, incursionan en otros géneros musicales como el *ska* y el rock alternativo, influenciados por la música de *Dr. Krápula* y los *Fabulosos Cadillacs*.

La banda está conformada por: Julián Castro, en la guitarra principal; Daniel Villarraga, en la guitarra rítmica; Miguel Solano, en el bajo; Fabián Forero, en la batería; Camilo León, en el trombón; Frank Cárdenas, en la trompeta; Fabián Galeano, como vocalista; y Ana María Navarrete, en el saxofón.

Los asistentes podrán disfrutar de buena música y varias sorpresas.

**¡Los esperamos!**

**Fecha:** miércoles 24 de octubre

**Hora:** 12:00 m.

**Lugar:** Arena Sabana

## En 'Lunes de recital' Banda Sinfónica del Colegio Luigi Pirandello



■ Banda Sinfónica del Colegio Luigi Pirandello

Bienestar Universitario, desde la Jefatura de Desarrollo Cultural, invita a estudiantes y empleados a disfrutar de 'Lunes de recital' con la Banda Sinfónica del Colegio Luigi Pirandello.

La banda nació en 2009, como una iniciativa de la Institución, con el fin de potenciar las habilidades musicales de los estudiantes. Desde ese año ha sido dirigida por el maestro Alexander Piniña, graduado de la Universidad Central de Colombia, quien actualmente es

profesor de los talleres especializados de la Jefatura de Desarrollo Cultural en la Universidad.

Los asistentes al recital podrán disfrutar de un excelente repertorio folclórico colombiano y universal.

**¡Los esperamos!**

**Fecha:** lunes 22 de octubre

**Hora:** 1:00 p. m.

**Lugar:** Auditorio 1, Edificio K

## Maratón de Pintura

Tan solo queda una semana para que dejes volar tu creatividad y te animes a dibujar.

Inscríbete y participa en el IV Maratón de Pintura Rápida: "pinta aunque no pintes".

**Para obtener más información:** <[www.unisabana.edu.co](http://www.unisabana.edu.co)>, enlace: Vida del Campus. Bienestar Universitario, Edificio O, o escríbenos a <[bienestar.universitario@unisabana.edu.co](mailto:bienestar.universitario@unisabana.edu.co)>.



Descubre quién es el contacto amigo detrás de este pin



**4 AÑOS DE**  
www.unisabanaradio.tv

**Programación especial**

**Martes**  
Formatos que marcaron historia

**Miércoles**  
Recorriendo el mundo de la radio

**ENVIVO** 3pm DE 4pm

Programación especial en UnisabanaRadio.tv

## Un espacio de una hora para celebrar cuatro años al aire

Todos los martes y miércoles de 3:00 p. m. a 4:00 p. m. podrás escuchar en vivo la programación especial que Unisabanaradio.tv tiene preparada en conmemoración de sus cuatro años al aire.

Un recorrido por la cultura de diferentes países y por algunos de los formatos que han marcado la historia de nuestra emisora son las propuestas que los estudiantes de la electiva Producción Radiofónica tienen preparadas para celebrar el aniversario.

Cada martes, los estudiantes realizarán un programa donde recordarán espacios que han hecho parte de Unisabanaradio.tv. Podrás escuchar emisiones especiales de Música entre faldas, Clave Latina, Colombia y Algo Más, Rock al Dial y Backstage. Retomaremos aquellos

formatos que, por medio de la música, la cultura y el entretenimiento, han conquistado a nuestra audiencia.

Asimismo, aprovechando la celebración del Día Internacional de la Radio Universitaria, celebrado el 2 de octubre, todos los miércoles realizaremos un recorrido radial por países como España, Italia, México, Jamaica, Argentina y Colombia; conociendo su cultura y el impacto que tiene la radio universitaria en el país.

Con estos programas, Unisabanaradio.tv recuerda cuatro años de radio universitaria al aire y viaja por diferentes culturas por medio de las voces de los estudiantes. Puedes participar a través de nuestras redes sociales: en Twitter y en Instagram @Unisabanaradio y en Facebook <www.facebook.com/unisabanaradio.tv>.

# Zona Académica

Información de la academia

## IX Semana Internacional de la Comunicación: actividad académica de interés para todos



Llega la tradicional Semana de la Comunicación que este año se llevará a cabo del 31 de octubre al 2 de noviembre. En esta oportunidad habrá un componente internacional ya que en el marco del evento se llevará a cabo el I Simposio Internacional de Comunicación Global: nuevos actores, estrategias y flujos de información, al cual asistirán 21 estudiantes

y 14 profesores de otras Facultades de Comunicación de universidades como la de los Andes de Chile, de Los Hemisferios de Ecuador, Monte Ávila de Venezuela, Panamericana de México y de Piura de Perú, entre otras.

De igual forma, la celebración de los cuarenta años de la Facultad, los quince de su revista indexada *Palabra Clave* y

los cuatro de Unisabana Radio; harán de esta jornada académica un espacio para el conocimiento y la formación, tanto de profesores como de estudiantes.

Para mayor información no dudes en escribirnos a <facultad.comunicacion@unisabana.edu.co> o ingresa a <www.unisabana.edu.co>.

Viene de la página 1

## IX Semana de Ingeniería 2012: experiencia y liderazgo para una Colombia más competitiva

El objetivo de este conversatorio es reflexionar sobre qué es la ingeniería, en qué se fundamenta y hacia dónde va.

De otra parte, durante esta IX Semana de Ingeniería se realizarán conferencias afines al tema central con participantes como el Dr. Juan Carlos Caicedo, quien tuvo experiencias de investigación en Microsoft y Google; Vivian Rangel Castelblanco, investigadora CLI—Centro Latinoamericano de Innovación en Logística—; y Víctor Hugo Benítez Rivas, gerente de la Unidad de Negocios de Costos en Gonzalo Millán & Asociados; entre otros.

Asimismo, se desarrollarán actividades como *Open House* de LUX (Laboratorio de experiencias al usuario), para mostrar los avances de los proyectos realizados y las presentaciones especiales de los tres nuevos NAO (robots humanoides) que se unen a este laboratorio.

### Para obtener más información:

Puedes consultar el horario que estará disponible en la página de los programas de la Facultad de Ingeniería.

# Zona Laboral

Información para empleados

## Ganador del bono de turismo

José Armando Ramírez, del Mesón de La Sabana, fue el ganador del bono de turismo para dos personas, dado por la Caja de Compensación Compensar, con el cual podrá disfrutar de un espectacular fin de semana en el Centro Vacacional Lagosol.

El premio lo recibió gracias a su participación en las actividades desarrolladas durante la Semana de la Seguridad y la Salud en el Trabajo, que se realizó del 8 al 12 de octubre de 2012.

**¡Felicitaciones!**

## Validación de información hijos de empleados para la celebración de fin de año

La celebración para los hijos de empleados, organizada por la Dirección de Desarrollo Humano, este año se llevará a cabo el domingo 2 de diciembre de 9:00 a. m. a 1:00 p. m.

Invitamos a todos los empleados cuya modalidad de contratación sea indefinida o de cátedra a verificar la información de los hijos que serán invitados a la celebración, consultando por su número de cédula en el

archivo que se encuentra en el siguiente enlace:

[http://portalservicios.unisabana.edu.co/uadmin/DireccionDH/Documents/FIESTA\\_NAVIDAD\\_HIJOS\\_EMPLEADOS\\_2012.xlsx](http://portalservicios.unisabana.edu.co/uadmin/DireccionDH/Documents/FIESTA_NAVIDAD_HIJOS_EMPLEADOS_2012.xlsx)

Es necesario validar los siguientes datos, considerando que estarán invitados los niños que tengan hasta 10 años (que los cumplan hasta el 31 de diciembre de 2012):

- Nombre completo del o los hijo(s)
- Sexo
- Fecha de nacimiento
- Verificar también en el archivo si en Desarrollo Humano se tiene copia del registro civil del niño, en caso contrario, es importante hacerla llegar a las oficinas de Desarrollo Humano en la Casa Administrativa.
- Confirmar aquellos casos en los que ambos padres de los niños trabajen en la Universidad y/o la Clínica Universidad de La Sabana.

Cualquier ajuste o información adicional por favor comunicarla hasta el **viernes 26 de octubre**, contactando con Emilse Niño G. en Desarrollo Humano (ext. 53102) o a través del correo <emilse.nino@unisabana.edu.co>.

## No más excusas, sí al compromiso con la inteligencia vial

Yo, Carlos Alberto Aponte, esposo y padre de siete hijos, como director Administrativo General me comprometo a dejar mis excusas y utilizar la inteligencia vial y los invito a todos ustedes a que también se unan a esta iniciativa para dejar las excusas y me apoyen para salvar vidas utilizando la inteligencia vial.

En mi condición de usuario de las vías, me comprometo públicamente a dejar mis excusas.

Voy a proteger la integridad de las personas y salvar vidas en la vía.

¡No más excusas! Sí, a la inteligencia vial.

Además, lo hago público, porque entiendo que la solución requiere el compromiso de todos y porque espero que muchos otros más se unan.

Quiero ser ejemplo y aprender de otros. Quiero que me exijan y exigirles a los demás.

Este compromiso lo honraré cuando utilice las vías, sin importar el medio que use para movilizarme.

*Mis palabras son mi compromiso.  
Mis actos, la forma de cumplirlo.  
¡No más excusas! Sí a la inteligencia vial.*



### 22 de octubre

Vera Acero López  
Subdirectora de Estudiantes de la EICEA

### 23 de octubre

Flor Celmira Cómbita de Rodríguez  
Auxiliar de Aseo y Cafetería

### 24 de octubre

Claudia Lucía Acero Ríos  
Profesora del Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras

Rafael Fabián Avella Pedroza  
Analista de Sistemas de Información de Desarrollo de Sistemas Administrativos

Marlene del Rosario Bernal Luque  
Profesora de la Facultad de Educación

María Clementina Cueto Vigil  
Directora de Maestría de la Facultad de Ingeniería

Alexandra Patricia Pedraza Ortiz  
Profesora de la Facultad de Educación

### 25 de octubre

Norella Edith Dueñas de Saretzki  
Directora de Alumni

María Isabel Gutiérrez Villalobos  
Coordinadora Financiera del Instituto de Postgrados - FORUM

Lilian Patricia Rodríguez Burgos  
Directora de Programa de la Facultad de Psicología

Neil Valentín Vega Peña  
Profesor de la Facultad de Medicina

### 26 de octubre

Sandra Milena Rativa García  
Cajera del Mesón y Cafeterías

Diana Constanza Reyes Tovar  
Auxiliar de la Facultad de Comunicación

### 27 de octubre

Luis Fernando Rodríguez Bermúdez  
Jefe Regional Comercial de Visión, Consultoría Empresarial y Económica

Gloria Yanet Tello Viteri  
Referencista Biblioteca

### 28 de octubre

Fredy Alejandro Salazar Parra  
Auxiliar del Instituto de Postgrados - FORUM

**Cumpleaños**

## Convocatoria

## Elección representantes de empleados administrativos ante el Consejo del Claustro Universitario 2013



La Secretaría General de la Universidad de La Sabana informa que está abierta la convocatoria de inscripciones para la representación de los empleados administrativos de la Universidad al Consejo del Claustro Universitario 2012, de conformidad con lo previsto en los Estatutos de la Universidad. En la respectiva votación se elegirán dos escaños a este Consejo.

Podrán postularse los empleados administrativos que reúnan las siguientes calidades:

- Tener vinculación de carácter indefinido con la Universidad, no menor a tres años continuos
- Estar ubicado en el Escalafón Administrativo entre las categorías Auxiliar 2 y Ejecutivo 2

Los interesados en postularse deberán inscribirse en la Secretaría General a más tardar el **viernes 2 de noviembre**.

El Consejo del Claustro Universitario es un órgano representativo de la Comunidad Universitaria en el que tienen asiento

representantes de los profesores, estudiantes, directivos y administrativos. Todos los miembros del Consejo del Claustro Universitario, con excepción del Rector, se designan para periodos de un año. Este es un órgano que presenta distintas iniciativas al Consejo Superior; revisa en primera instancia distintos reglamentos antes de que sean sometidos a su aprobación final; elige, dentro de su seno, a sus representantes al Consejo Superior (un profesor y un estudiante). Sesiona en forma ordinaria por lo menos dos veces en cada semestre académico.

# Sala de Profesores

Información para profesores

## Breves

El profesor Hernán Olano, director del Programa de Humanidades, participó en uno de los 43 tomos de la *Obra Jurídica Enciclopédica*, con Juan Pablo Pampillo Baliño y Manuel Alejandro Munive Páez como coordinadores de la obra completa.

Su aporte figura en el tomo *Historia del Derecho*, coordinado por Salvador Cárdenas Gutiérrez y Juan Pablo Pampillo Baliño, con el capítulo "El pensamiento de Juan Ginés de Sepúlveda y su lucha contra las tesis Lascasianas", pp. 171-202.

Este libro fue editado por la Editorial Porrúa y el Centro de Investigación e Informática Jurídica de la Escuela Libre de Derecho (México, D.F); en conmemoración del centenario de esa Institución. El lanzamiento de la obra se realizó la semana pasada en la ciudad de México.

## Decana comparte experiencia de Enfermería en Cartagena



■ Dra. María Elisa Moreno Fergusson, decana de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación.

La decana de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación, María Elisa Moreno Fergusson, estuvo como profesora invitada en la Facultad de Enfermería de la Universidad de Cartagena, para el programa de Maestría en Enfermería.

El objetivo de esta invitación fue compartir la experiencia del Programa en La Sabana, en la aplicación del sistema conceptual teórico empírico de Enfermería en la docencia, en la asistencia y la investigación.

"Es una experiencia que aporta a la retroalimentación de la investigación y la enseñanza, de modelos y teorías en la Facultad, a nivel de pregrado y postgrado, y su impacto para el cuidado de enfermería en la Clínica Universitaria", comentó la Dra. María Elisa.

Para esta actividad se contó con la presencia de estudiantes de la Maestría y algunos docentes de la Facultad de la Universidad de Cartagena.

Durante la conferencia, la Decana presentó la aplicación del Modelo de Adaptación de Roy en el Programa en la Universidad de La Sabana; además, la implementación de teorías de rango medio, en la práctica y la experiencia, de trabajo en el servicio de enfermería en rehabilitación de la Clínica de la Universidad de La Sabana.

## Un aporte sobre Amor y Violencia desde la Psicología de La Sabana



■ Claudia Peralta, directora de la Maestría en Psicología.

La directora de la Maestría en Psicología, María Claudia Peralta Gómez, Ph.D. en Psicología Social de la Universidad Autónoma de Barcelona, fue invitada como conferencista a la XI Jornada de Psicología: "Amor y Violencia", realizada por la Universidad Católica de Pereira —UCP—, del 17 al 19 de octubre.

En esta XI versión, la Dra. Peralta presentó la conferencia: "El acoso laboral, una forma de violencia en la organización", junto a conferencistas nacionales e internacionales, expertos en temas de amor y violencia. Asimismo, participó en un debate que trató la violencia interpersonal en diferentes escenarios.